

Urol. Prax. 2019 · 21:2
<https://doi.org/10.1007/s41973-019-0048-9>

© Springer-Verlag GmbH Austria, ein Teil von
Springer Nature 2019



Hubert John · Anja Sauck

Klinik für Urologie, EBU Certified Training Centre, Kantonsspital Winterthur, Winterthur, Schweiz

Editorial

Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Das traditionelle bereits 10. urologische Frühlingssymposium am Kantonsspital Winterthur ist dieses Jahr dem Prostata-syndrom gewidmet.

Die Prostatahyperplasie ist physiologisch; und die Beschwerden des unteren Harntraktes sind entsprechend häufig. Gerne führen wir Sie durch die wichtigsten praxisrelevanten Aspekte des Prostata-syndroms – die Klinik, die Diagnostik und die therapeutischen Möglichkeiten. Nebst der benignen Prostatahyperplasie fassen wir auch die wesentlichen Aspekte der Prostatakarzinomfrüherkennung zusammen.

Unser Dank gilt dem Springer-Verlag für das Interesse, den Inhalt dieses Symposiums als Themenschwerpunkt in dieser Ausgabe einem breiten Publikum zugänglich zu machen.

Wir wünschen Ihnen viel Vergnügen bei der Lektüre!

Herzliche Grüße

Prof. Dr.med. Hubert John
Chefarzt Klinik für Urologie

Pract.med. Anja Sauck
Oberärztin Klinik für Urologie

Korrespondenzadresse



Prof. Dr. med. Hubert John
Klinik für Urologie, EBU
Certified Training Centre,
Kantonsspital Winterthur
8401 Winterthur, Schweiz
hubert.john@ksw.ch



Pract. med. Anja Sauck
Klinik für Urologie, EBU
Certified Training Centre,
Kantonsspital Winterthur
8401 Winterthur, Schweiz
anja.sauck@ksw.ch

Interessenkonflikt. H. John und A. Sauck geben an, dass kein Interessenkonflikt besteht.